

AMELIA EARHART

1897-1937

Aviatrice
américaine

Première femme
à traverser
l'océan atlantique
en solitaire



Elle est célèbre notamment pour avoir été, en juin 1928, **la première femme à traverser l'océan Atlantique en avion puis, en 1932, la première femme à le traverser en solitaire.**

Le 11 janvier 1935, elle réalise le tout premier vol en solitaire d'Hawaï à la Californie^{16,17,18} sans souci¹⁹, **après plusieurs vaines tentatives d'autres aviateurs.**

Décorée le 4 juin 1932 de la Légion d'honneur par le ministre de l'Air Paul Painlevé^{76,77}

Earhart, un petit satellite naturel de Saturne, a été nommé en son honneur.

Le pic Amelia Earhart, en Californie, porte son nom.

Elle est inscrite au National Women's Hall of Fame.

Google lui rend hommage le 24 juillet 2012 avec un « doodle » à son effigie⁷⁸.

Le graphiste Stan Herd (en) a dessiné, au sud de la ville d'Atchison (Kansas) et sur 4 000 m², un portrait géant de l'aviatrice, en utilisant 50 t de pierres pour le visage et 500 genévriers rampants, ainsi que d'autres plantes, pour les lunettes et le casque. Il est visible aux coordonnées 39.537645, -95.14518079.

Une bourse Amelia Earhart a été créée par le Zonta International en 1938, en hommage à la pilote et « zontienne ». Une bourse de 10 000 dollars US est décernée chaque année à 30 femmes doctorantes poursuivant en sciences appliquées à l'aérospatiale ou en génie appliqué à l'aérospatiale. Depuis la création du programme en 1938, le Zonta a attribué 1 573 bourses Amelia Earhart, totalisant plus de 10 millions de dollars américains, à 1 144 femmes de 73 pays. En 2018, la Française Narindra Ranaivomiarana, originaire de Madagascar, a été l'une des lauréates.